



**Rodrigo Navarro** ha generado dos productos a partir del chacay.

**PLANTA INVASORA:**

## Emprendedor halla solución para enfrentar al chacay

**Rodrigo Navarro** logró convertir esta maleza en un fertilizante y en un producto para mascotas. **F. GUAJARDO**

**E**n el sur de Chile, una planta invasora ha generado estragos en la biodiversidad. Se trata del chacay (*Ulex europaeus*), una leguminosa altamente inflamable que prolifera con facilidad, reemplazando especies nativas y aumentando el riesgo de incendios forestales. Sin embargo, Rodrigo Navarro halló una forma de transformar esta problemática en una solución ecológica a través de Rume Chacay.

“Hace cinco años comencé a investigar las posibilidades de utilizar el chacay de forma productiva. Inicialmente pensé en hacer un fertilizante, pero luego descubrí que podía ser un excelente sustrato para plantas”, explica. Su proceso consiste en recolectar la parte leñosa de la planta, procesarla y convertirla en un material que mejora la calidad del suelo.

Pero su innovación no se detiene ahí. Además del sustrato para jardinería, ha desarrollado un aserrín sanitario para mascotas, denominado Kulliñ Chacay: “A diferencia de la arena sanitaria tradicional, que contiene sílice y no es compostable, nuestro producto es totalmente biodegradable y seguro para los animales”, destaca.